



Europa Gesamtschule Delbrück | Driftweg 6 | 33129 Delbrück

An alle  
Eltern und Erziehungsberechtigten  
der Schülerinnen und Schüler  
der Europa-Gesamtschule Delbrück

**Schulleitung**

Herr Eigendorf

Gebäude Marktstraße 6

T: 0 52 50 / 996 400

F: 0 52 51 / 1 322 736-400

E-Mail [Marc.Eigendorf@gedel.de](mailto:Marc.Eigendorf@gedel.de)

08.02.2026

### **Elternbrief des Schulleiters zum Halbjahreswechsel**

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

wir haben „Bergfest“! Ein ganzes halbes Schuljahr ist geschafft und ich hoffe, es gab – wenn überhaupt – nur wenige Tränen und Frust nach den Zeugnissen. Der erste Tag des zweiten Halbjahres ist wieder ein Schülerberatungstag und dieser bietet sicher auch die Gelegenheit, über das Zeugnis zu sprechen. Ich möchte Sie zu ein paar aktuellen Entwicklungen mit Blick auf das zweite Schulhalbjahr ins Bild setzen.

- Im Team unseres **Kollegiums** haben wir ein paar Verschiebungen. Als neue Kollegin begrüßen wir Petra Baden mit den Fächern Spanisch, Pädagogik und Englisch, sie wechselt von einer Gütersloher Gesamtschule zu uns. Herzlich willkommen in Delbrück!
- **Abschied** nehmen mussten wir von unseren Kolleginnen Claudia Ochmann und Marianne Holländer. Auch unsere befristet beschäftigte Kollegin Karolin Niggemeier verlässt die Schule. Ich danke ihnen allen für teilweise jahrelange Arbeit an unserer Schule und wünsche ihnen alles erdenklich Gute!
- Mit Blick auf den **Stundenplan** Ihres Kindes bzw. Ihrer Kinder haben Sie sicher für das zweite Halbjahr – je nach Klasse – Verschiebungen und Lehrerwechsel bemerkt. Wir wissen, dass das ein heikles Thema und Stabilität ein hohes Gut ist. Wir wissen aber auch, dass dies unter den aktuellen Bedingungen von Schule nur schwer umzusetzen ist. Darauf bemühen wir uns, Änderungen so behutsam wie möglich durchzuführen.

Der Grund für die Wechsel liegt nicht nur darin, dass (siehe oben) eine Kollegin zu uns stößt und drei gehen. Auch unsere Referendarinnen und Referendare, die im ersten Halbjahr über 50 Stunden Unterricht übernommen haben, dürfen nun nicht mehr eigenständig unterrichten – selbst wenn sie es wollten. Es gibt eine klare Vorgabe, dass sie sich auf die bevorstehende Examensprüfung vorzubereiten haben und dabei kein eigener Unterricht erteilt werden darf.

Dazu kommt noch der „Klassiker“ der Elternzeiten: Frau Reiher ist seit Ende Januar wieder an Bord, verstreut auf das Halbjahr werden Frau Jakobi, Frau Brinkmeyer und Frau Akay zurückkehren. Mehrere Kolleginnen und Kollegen werden wegen kurzer (4 Wochen)



oder längerer (2 Jahre) Elternzeiten im Halbjahr ausscheiden (und teilweise bald wiederkommen).

Sie sehen: Uns wird nicht langweilig – und Ihnen sicher auch nicht. Ich bin um frühe Klarheit für die Klassen bemüht und kontaktiere dann die jeweilige Elternschaft, wenn größere Umbauten anstehen. Sollten Sie generell Fragen haben oder ihren Unmut äußern wollen: Schreiben Sie mir! Geteiltes Leid ist halbes Leid...

- Unser **AG-Angebot** läuft im zweiten Halbjahr weitgehend weiter. Möchte Ihr Kind in seiner AG bleiben oder nicht mehr daran teilnehmen, müssen Sie nichts tun. Soll die AG gewechselt oder neu angewählt werden, vermerken Sie dies bitte im Logbuch.

Das aktualisierte AG-Plakat erscheint im Laufe der Woche auf der Homepage. Bis dahin können Sie sich an der bisherigen Übersicht orientieren, die ebenfalls auf der Homepage zu finden ist.

Folgende Neuerungen sind im Programm:

- Wir möchten ein eigenes Schulorchester gründen. Eine erste Anmelderunde ist bereits in den zurückliegenden Wochen erfolgt. Wer über mindestens drei Jahre Instrumentalerfahrung verfügt und noch dazukommen möchte, ist gerne gesessen und melde sich bitte direkt bei Frau Beumer ([eva.beumer@gedel.de](mailto:eva.beumer@gedel.de)).
  - Auch die Band-AG für die Jahrgänge 8 bis 10 sucht noch Nachwuchs!
  - Die NaWi-, Musical- und Politik-AG werden nicht mehr im Nachmittagsbereich stattfinden. Wir versuchen, diese Ausfälle über das Mittagsangebot auszugleichen. Die Mittagsangebote starten mit dem 16.02.2026.
  - Die Schach-AG startet erst am 20.02.2026.
- 
- Und wenn Sie aktuell Augen und Ohren offenhaben, haben Sie sicher gesehen: Die fünfte Jahreszeit steht an: Der **Karneval** ist los! Wir beteiligen uns zweifach: Am Donnerstag (Weiberfastnacht) fliegen am Nordring im Jahrgang 5 und 6 zwar keinem die Löcher aus dem Käse, aber – wie jedes Jahr – gibt es ab 13.30 Uhr ein buntes Programm mit Bühne, Kranzreiten und Co. Und am Sonntag werden wir – fast schon traditionell – mit fast 100 Personen im Kinderkarnevalszug mitmarschieren – vielen Dank für diese positive Resonanz. Frau Fraune und Frau Potthast haben dankenswerterweise die Federführung bei Kostüm, Anmeldung und Co. übernommen! Wir würden uns natürlich freuen, wenn wir vom Straßenrand frenetisch angefeuert würden!
  - Und jetzt schließen Sie noch kurz die Augen und sehen vor ebendiesen das Raumschiff Enterprise vorbeisausen und hören dazu die Eingangsmusik dudeln: Ganz so wird es am 5. und 6. März nicht sein, aber der Weltraum und unendliche Weiten stehen an den beiden Tagen auf jeden Fall auf dem Programm. Denn von der Deutschen Raumfahrtagentur kommt mit dem „**Space Buzz One**“ ein gut 17 Meter langer begehbarer High-Tech-LKW - organisiert von Herrn Beumer - an unsere Schule, der äußerlich wie eine Rakete aussieht, im Inneren aber ein Weltraum-Bildungsprogramm anbietet. Für 15 Minuten und mit einer VR-Brille versehen verlassen die Insassen (also zahlreiche Schülerinnen



und Schüler) die Erde und heben in den Weltraum ab. Wir sind sehr gespannt und informieren Sie, wenn klar ist, wie der Space-Buzz-Besuch bei uns im Detail abläuft.

In diesem Sinne: Kommen Sie gut ins zweite Halbjahr – und möge die Macht mit Ihnen sein!

Mit freundlichen Grüßen



•  
M. Eigendorf  
(Schulleiter)

